

Palacio Legislativo de San Lázaro, a 1 de julio de 2020.

**Asunto:** Informe Sesiones Asamblea  
Parlacen, Teleconferencia vía zoom  
26 de junio 2020.

**Dip. Mario Delgado Carrillo**  
**Presidente de la Junta de Coordinación Política**  
**Presente**

Sirva el presente para dar cumplimiento a lo establecido en el artículo 277 y 278 del Reglamento de la Cámara de Diputados en materia de Diplomacia Parlamentaria, atendiendo a mi designación como Diputado Observador Permanente ante el Parlamento Centroamericano y designado por la Cámara de Diputados como representante del Grupo Parlamentario del **PRI**, ante dicho Organismo Internacional

Por este medio en tiempo y forma le presento el informe de actividades de mi presencia en las Sesiones de Asamblea Plenaria que tuve en el Parlamento Centroamericano vía Teleconferencia en la plataforma de Zoom, el día 26 de junio, del año en curso.

## **INFORME**

### **OBJETIVO GENERAL**

Presencia virtual y participación en las Sesiones de Asamblea Plenaria del Parlamento Centroamericano en calidad de Observador Permanente, mismas que se llevaron a cabo vía zoom en lo que se retoman las actividades.

### **DESARROLLO DEL PROGRAMA**

El día **26 de junio** comenzó la transmisión a las 9:00 horas Guatemala, se dio por iniciada la Sesión de Asamblea a las 9:20, después de haber pasado lista y tener un quorum de 108 diputados presentes de los países de: Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Panamá, República Dominicana, Taiwán, Marruecos, España y México, y habiendo cumplido con lo establecido en el Reglamento del PARLACEN se iniciaron los trabajos.

la sesión duró seis horas, siguiendo con lo programado se le dio lectura y aprobación a la

## INFORMES

### ➤ Secretario General del SICA

Acto seguido se presentó el informe de ejecución programática y presupuestaria del Sistema de la Integración Centroamericana, dado por el Secretario General del SICA, en el que se habló del avance en la construcción del Plan de Atención Integral de las Migraciones, que está en la fase final de aprobación de los países, para dar una respuesta humanitaria y multidimensional en los países del SICA, , enfocándose en la generación de oportunidades, para atender las causas estructurales que generan el fenómeno, viéndolo desde el punto de vista que no es la causa de los retos es su consecuencia.

Habló de la estrategia de seguridad en la cual, se han generado \$ 114 millones de dólares, 46% iniciativa de prevención de violencia, 33% combate al delito, 17% fortalecimiento de las instituciones. Se ha hecho trabajo en los 14 territorios transfronterizos, desarticulando 91 estructuras delictivas. Se planea elaborar un índice de Centroamérica de Seguridad.

Para monitorear las tendencias del desplazamiento forzado, se tiene un programa de alternativas, para hacer a Centroamérica inclusiva y tender puentes de ayuda. En cuanto a la Economía, la Declaración Única Centroamericana, DUCA, hace más fácil el tránsito en aduanas, próximo polo estratégico de tránsito y de mercaderías.

### ➤ Informe de la Presidencia

La Presidencia del Parlacen, dio a conocer cuatro declaraciones que se han emitido:

- Declaración para exhortar a la solución de la crisis de fronteras y promover la emisión de un Código de Bioseguridad para el transporte regional de carga, la cual fue ampliamente divulgada.
- Declaración sobre la urgente necesidad de activar el Corredor Humanitario para el Retorno Seguro de los Ciudadanos (as) de los Países Miembros del SICA varados en otros países de la región.
- Declaración haciendo un llamado para enfrentar como región los efectos climáticos.

*Se presentaron dos Resoluciones de Junta Directiva*

Declaración firmada por los Parlamento de Latinoamérica, para que la vacuna contra SARS-COVID 2 (Coronavirus COVID-19), sea accesible para el mundo en forma gratuita.

Declaración AP/1-317/2020 "Garantizar el ejercicio de los derechos electorales durante la pandemia del coronavirus COVID 19."

Asuntos destacados en las Sesiones de Asamblea Plenaria:

Se dio un informe de lo actuado por el Secretario General del Sistema de la Integración Centroamericana y los avances en la región en el tema de salud, transporte, migración, medio ambiente y economía, así mismo se continuó con las acciones que el Parlacen y los países Centroamericanos han realizado frente al COVID-19, además de avalar como pleno de Asamblea, dos resoluciones.

Sin más que agregar, aprovecho la ocasión para enviar un cordial y atento saludo, no sin antes hacer de su conocimiento que se nos convocará a una próxima reunión de Asambleas Plenarias del Parlamento Centroamericano, vía video conferencia, misma que notificaremos una vez que se tenga conocimiento de ella.

Se anexa dos resoluciones.

**A T E N T A M E N T E**

**Dip. Juan José Canul Pérez**

C.c.p. Dip. René Juárez Cisneros. Coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional. Para su conocimiento. Presente.

C.c.p. Dra. Andrea Rodríguez Pedraza. Secretaria Técnica del Grupo de Diputados Observadores Permanentes ante el Parlamento Centroamericano. Para su conocimiento y trámite. Presente.